
无利不起早，双方扯皮估值
苏宁集团与BCPartners的收购谈

判之所以进展缓慢，一个重要原因在于
俱乐部价值存在诸多不确定性，网媒
《竞技》咨询了多位俱乐部出售与收购
领域的专家，有的认为BCPartners哪
怕报价7亿欧元都不现实，“作为私募基
金，你必须证明你能在未来四五年内以
让投资翻个两到三倍，这可能吗？”

但另一些专家的意见完全相反，
在他们看来相比英超，意甲俱乐部的
价值被大大低估了，国米未来几年里
的价值甚至有可能上升到30亿欧元。
为什么分歧会这么大？除去管理

层方面的原因———比如说BCPart-
ners高管斯塔索普洛斯认为资本介入

后能让俱乐部管理更加专业化、规范
化以及组织化，而（国米）现在的俱乐
部管理还是倾向于个人化———外界环
境可能发生的变化也是重要因素。
主要因素有两个。首先是意甲联

盟主席达尔皮诺正试图将意甲联盟
10%的股份出售给多家私募基金联合
组成的财团，价格达到17亿欧元，如果
这一计划能够实现，绝大多数意甲俱
乐部的财政危机都将迎刃而解，国米
的日子也会好过许多。
但出售股权必须得到所有意甲俱

乐部的批准，具体条款从去年11月扯
皮到现在也没有达成共识，谁也不知
道还要等多久。

其次则是传说中的欧洲超级联
赛，作为意甲传统三强之一，曾三次拿
到欧冠冠军，同时是最后一支拿到欧
冠冠军的意甲球队的国米，无论按什
么标准来划分都肯定拥有一个常驻名
额，一旦欧洲超级联赛变成现实，别说
区区两亿欧元的资金缺口了，俱乐部
价值翻倍都不成问题。
但欧洲超级联赛比意甲股份售出

计划更飘渺虚无，要说没戏吧，的确是
所有欧洲顶级豪门共同的梦想；说有
戏吧，欧足联的坚决抵制又不可能绕
过去，具体进展就像是薛定谔的猫，没
打开盒子前，谁也不知道这个计划究
竟是死是活。
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球员不会自毁前程
国米球迷担心的另一个问题是俱

乐部目前的混乱情况是否会影响球队
战斗力，球员是否还会在球场上竭尽
全力，眼看就要到手的冠军奖杯会不
会又飞了。
话要分几头说。首先，影响肯定是

有影响，毕竟现在俱乐部还处于欠薪
状态，要说球员完全不受影响那是不
可能的。

但影响究竟有多大就不好说了，
至少在目前，欠薪还没有影响到球队
战斗力，这主要是因为俱乐部和球员
早就延期发放工资达成了协议，只要
按照承诺在3月31日前完成第一部分
欠薪的支付，问题就不会太大。
毕竟现在是疫情期间，不仅国米，

包括巴萨在内的许多俱乐部都选择了
延期支付工资，而且国米是上赛季为
数不多的没有让球员减薪的欧洲豪门
俱乐部之一，这也是个加分项。当然，
如果没能在3月31日之前按期支付，那
会发生什么就不好说了。

其次，至于俱乐部可能被出售，
对球员来说其实没什么，至少本赛季
不会有什么影响，换个老板该怎么踢
还是怎么踢，而且现在转会窗口已经
关闭了，就算新老板打算削减开支卖
人盈利，那也是下个赛季的事情，现
在冠军就在眼前，哪有主动放弃的道
理。
最后，假设俱乐部陷入破产清算

的境地，对球迷来说是个悲剧，但对绝
大多数球员来说却堪比天上掉馅
饼———破产清算意味着他们将恢复自
由身，拿锋线双星卢卡库和劳塔罗来
说，现在转会市场身价都在8000万欧
元以上，要是国米破产了，可想而知他
们能在新东家那里拿到一份多丰厚的
新合同！
其他球员也一样，如果国米破产

清算，非但不会影响他们的斗志，反而
会成为动力，因为只要踢得越好，拿到
的下一份合同就越丰厚，谁会和钱过
不去呢？

江苏足球俱乐部停止运营了，国际米兰该怎么办？这家欧陆豪门也会走上江苏足球
俱乐部之路吗？大有希望拿到2010年以来首个联赛冠军的蓝黑军团也会在夺冠后突然死
亡吗？

不仅是国米球迷在问，整个欧洲足坛近来一周都在问，意大利方面就不用提了，从英
格兰到西班牙，各种专题纷纷上线，《每日邮报》甚至一度把相关专题放到了主页头条，说
是这一周欧足坛最热话题也不为过。

先说点让国米球迷心里好受的———不用太担心，国米的结果再糟，也不可能糟到停
止运营破产解散这一步，最大的可能是换个老板继续运营，至于这个老板是“大金主”还
是“吸血鬼”现在很难说，不过看看隔壁的AC米兰吧，红黑军团的老板埃利奥特集团是出
了名的“秃鹫资本”，但现在还不是活得好好的？

破产没可能，办法总比困难多
本版撰稿 特约记者 谢勤德

像江苏足球俱乐部这样的案例，
意大利足坛出现过，受害者中也不乏
闻名遐迩之辈，比如说曾在上世纪八
十年代称霸意甲的那不勒斯，上世纪
九十年代跻身“七姐妹“的帕尔马和佛
罗伦萨，都曾破产解散，重组后再从最
低级别联赛一路踢回来。
问题的关键在于，那不勒斯、帕尔

马和佛罗伦萨当年都是在降级后破产
的，一方面是俱乐部负债累累，一方面
是降级后收入暴跌，俱乐部所有者看
不到希望，或是自身资金有问题因此
不再投资，宁愿割肉止损。
而对潜在收购者来说，哪怕是零

成本转让，自己接手后面对的也是
个无底洞，球队完全失去了造血能
力，投机者望而止步，真正热爱这家

俱乐部的收购者也宁愿让它凤凰涅
?。
国米的情况完全不一样，就目前

球队状态以及对手走势来看，大概率
能够拿到本赛季联赛冠军，球队营收
能力还是可以得到保障的，而且本赛
季之所以会出现经济危机，一个重要
的原因在于新冠疫情导致球迷无法入
场，门票收入与比赛日收入暴减，除了
国米之外，几乎所有的豪门都遇到了
相同问题，只不过有的家底殷实能扛
过去，有的则因此负债累累。
国米不可能因此破产的最直接证

明就是有买家上门，无论是打算全盘
收购的BCPartners，还是打算收购部
分股权的沙特公共投资基金，有买家
报价就说明国米的价值仍能得到市场
认可，现在的问题实际是苏宁集团究
竟愿不愿意卖，如果愿意卖的话，他们

可以接受的亏损底线是多少。
根据意大利媒体的计算，苏宁集团

接手国米时偿还了3.75亿欧元的债
务，之后投资为7.12亿欧元，总投资在
10亿欧元左右，而本赛季国米面临的
资金缺口是2亿欧元，这也是苏宁集团
的定价和BCPartners的报价差异之
所在———苏宁集团定价10亿欧元是为
了回本，但BCPartners认为本赛季的
这两亿欧元资金缺口应该由苏宁集团
承担，所以报价8亿欧元。
谈判需要时间，讨价还价在所难

免，更别说这是一笔以“亿欧元”为单
位的大买卖，不过事实很明显，假设最
糟糕的事情发生，即苏宁集团找不到
新买家或贷到新资金，那他们只能接
受BCPartners的报价，卖了虽然亏两
亿欧元，但如果不卖导致俱乐部破产，
那亏的就是10亿欧元了。

意媒更多关注国米场内表现

中东土豪添油加醋
国米脱困多了条路


